



小原田小学校だより

【教育目標】心身ともに健全で正しい判断力を持ち、自主性・創造性に満ち、心豊かなたくましい児童の育成

○すすんで学習する子（知） ○思いやりのある子（徳） ○たくましい子（体）

第44号 令和2年11月18日発行

全校集会にて



11月17日に全校集会をテレビ放送で行いました。まず、校長からは、持久走大会で一生懸命に頑張ったことと市教委学校訪問で学習する姿が賞賛されたことを伝えました。その後、『努力することによって能力はつくられる』という文章をもとに、努力することの大切さについて話しました。（裏面に載せましたので、お読みいただければと思います。）次に、給食委員会の発表がありました。食べ物や健康についての分かりやすいお話でした。最後に、生徒指導担当から交通安全についての話がありました。

授業研究～4年3組



11月12日に4年3組で算数科の授業研究を行いました。『四角形の特ちょうを調べよう』の単元で「四角形を仲間分けしよう。」というめあてで学習しました。まず、様々な図形が描かれた数枚のカードを仲間分けしました。その際「平行」に気を付けることを確認しました。次に、自力で解決に取り組みました。すると、友だちと考えを伝え合うことを通して、「平行が一組」「平行が二組」「平行がなし」に仲間分けすることができました。全員での話し合いでも、答えとその理由を分かりやすく話したり、友だちの発表を真剣に聞いたりすることができました。そして、本時のまとめを自分で考え、「平行四辺形」「台形」の特徴を理解することができました。最後に、学んだことをいかして、練習問題を解きました。平行が二組や一組など、条件に合う図形を丁寧に作図することができました。

話を真剣に聞いたり自分の考えを分かりやすく説明したりなど、学習習慣がしっかり定着していることがすばらしいと感じました。

おめでとう

本校児童が『小学生の税に関する標語』コンクールで「最優秀賞」「優秀賞」「金賞」にそれぞれ1名ずつ輝きました。努力の成果があらわれ、とてもうれしく思います。受賞した皆さん、おめでとうございます。

3連休です～交通事故に注意



11月21日から23日まで3連休となります。楽しく元気に過ごしてほしいと思います。しかし、10月以降、児童生徒の交通事故が多発しています。そのうち、自転車乗車中の事故が9件、重傷事故が2件という大変危惧される状況にあります。つきましては、以下のことについて、学校で子どもたちに指導しましたので、ご家庭でもご注意いただければと思います。よろしく願いいたします。



- 飛び出しは絶対にしないこと
- 道路を横断するときは、必ず一時停止し、左右の安全確認を十分に行うこと
- 自転車に乗る際は、ヘルメットを着用すること
- 車や自転車に接触した際は、すぐに保護者や学校に連絡すること

教育者 齋藤 喜博『**努力** **すること**で**能力**は**つくられる**』

いままでとび箱のとべなかった人が、努力した結果、とび箱がとべるようになったということでもよい。数学（算数）のできなかつた人が、努力した結果、数学（算数）がわかり、数学（算数）をやることがおもしろくなつたということでもよい。一つの文章や本を読んだとき、はじめはむずかしくておもしろくなかつたが、何回も読んでいくうちに、そのなかにあるすばらしさがわかり、自分がぜんぜんちがう世界へはいっていくことができたという経験でもよい。

そういう経験を一つ一つ積み重ねていくことによって、努力するということではできるようになっていく。努力をすれば、いままでより、よい世界、高い世界へすこしでも行くことができ、より楽しくなるといふ経験があるから、努力できるのである。そういう世界に行きたいと思つて、どんなほねおりでもするようになる。そういうことがないと、だれでもなかなか苦しい努力などできないものである。

ところが、そういう苦しさを越えた経験をもっていない人は、困難とか苦しさとかにぶつかつたときに、すぐにあきらめてしまふ。どんなほねおりでもして、困難とか苦しさとかにたえぬき、それを突破するといふことをしないで、途中であきらめてしまい、自分にはできないものだと思つてしまふ。そして自分には能力がないのだと思つたり、他人をうらやましいと思つたりしてしまふ。

はじめから勉強ができ、はじめからからだがじょうぶなのが、えらいのではない。努力もしないのに、勉強ができたり、からだがじょうぶであつたりする人がもしあつたとしても、そういう人がりっぱなのではない。その人をりっぱな人だとすることはできない。

そうではなく、努力をすることによって、自分のからだをじょうぶにしたり、新しい知識を獲得したり、新しい考えをつくり出したりする人こそりっぱなのである。つぎつぎと自分を新しくし、つくり変え、高めていく人こそりっぱなのであり、能力のある人であり、しあわせな人である。